



# え ご た

<http://nk-egota-e.a.la9.jp>

令和2年  
12月号12月1日  
江古田小学校  
児童数 432名  
TEL03-3385-0411

学校の教育目標◎かんがえる子ども〇やさしい子ども〇たくましい子ども(◎重点目標)  
目指す学校の姿「元気いっぱい、笑顔で挑戦、子ども一人ひとりがよさを発揮できる学校」

## Have respect for others



TGG の様子

2020年もあと1ヶ月となりました。校庭では子どもたちが楽しそうに元気に走り回る姿が増え、嬉しい毎日です。

今、小学校では外国語科及び外国語活動が本格的に実施されています。江古田小でも学習環境整備や授業に力を入れています。特に授業で大切にしていることが3つあります。それは、自然な会話、互いを尊重する態度、学習の振り返りです。英語の授業ではまずターゲットセンテンスとなる基本の言い方や単語を学びます。しかし、授業を振り返るときに最も大切にしているのは「ターゲットセンテンスを使えたかどうか」ではなく「伝えたいことを伝え合えたか」です。小学校英語では、コミュニケーションはあくまでお互いの知らないことを知ろうとすることにあります。ですから、授業でもどんな表現を使ったかどうかより「伝わった！」という手応えや感動を大事にしています。そして、会話ができるという達成感や自己効力感をもてるようになると活動を工夫しています。

さて、6年生は10月の体育科学習発表会で、総合的な学習の時間の際、各グループで調べた国のダンスを英語で紹介し、踊

校長 松井 貴子

りを披露しました。

4年生は、11月30日にTOKYO GLOBAL GATEWAYに行きました。児童1グループ8人にエージェントが付き、オールイングリッシュで一日外国語活動を楽しみました。スタート時に渡されたパスポート風の手帳の中にはStudent Agreementとして、次の5つのこと記載されていました。

- Relax and enjoy.
- Don't be afraid of making mistakes.
- Bigger is better.
- Be friends with everyone.
- Have respect for others.

これは楽しい活動のために必要な約束です。実は日常の授業の中でも大切にしていることです。子どもたちはTGGでの活動の振り返りで、「自分から話したくなかった。」「もっと英語を使いたい。」「英語を使いながら楽しい〇〇体験ができた。」との感想をもちました。生きた英語を既に使っている子どもたちの姿に頬もしさを感じました。

年度当初教師は、昨年度までの児童の様子から「高学年になると英語が楽しいと思う子どもが減る6割いかないのではないか」と予想していました。しかし、工夫した学習の積み重ねの中、11月のアンケートでは8割以上の児童が「楽しい」と回答していました。

今後、外国語科及び外国語活動を通して、より一層、児童に国際感覚や思いやり、主体的に生き方を考える態度を育み、多文化共生社会の中で生きる豊かな人間関係を築く力を伸ばしたいと思います。

### <お知らせ>

開校140周年の記念式典の予定が、令和3年11月27日に決まりました！  
校内では、周年行事のプロジェクトを開始します。第一弾は「こども宇宙プロジェクト2021～子どもたちと宇宙をつなぐ～」令和2年12月から令和3年1月に実施予定です。

また、地域及び保護者の方に御理解と御協力いただき、12月1日第1回周年実行委員会を開催します。地域に愛される学校として、子どもたちにとっても、また関わる全ての人にとっても希望に満ちた記憶に残るものにしていきたいと存じます。

## 2年生 町探検

11月25日に江古田・沼袋地域の商店や公共施設に行って見学したりインタビューしたりしました。このような状況下なので限られた活動内容や活動時間でしたが、帰校してきた子どもたちは興奮気味に「今日の給食は尾張屋の豆腐が出るって聞いてきたよ！」「魚又でお魚をさばくところを見せてもらった！うろこがいっぱい飛んでたよ！」などと友だちや担任に話していました。この学習を通して、今まで以上に自分たちの住む町に愛着をもつことを願っています。



## 6年生 水墨画体験

11月11日と18日に水墨画体験をしました。子どもたちは社会科で「水墨画は鎌倉時代半ばに中国から伝えられ、室町時代になって雪舟によって芸術として大成された。」という学習をしていたうえで水墨画体験を始めました。

墨や筆を使って文字を書く書道には日頃取り組んでいますが、水墨画を描くことはほとんどの児童が初めてでした。基本的な筆遣いを学習したあと、今回の課題である「竹」を描くことに挑戦しました。



## 勤労奉仕活動

11月26日と27日に勤労奉仕活動をしました。縦割り班ごとに場所を分担して校庭の石拾いやあいさつロードの清掃等を行いました。日頃から学校をきれいに掃除してくださっている主事さん方に感謝の気持ちを表しました。活動を通して、自分から学校をより綺麗に使おうとする気持ちを育てていきたいと思います。



# 12月の行事予定

日	曜	行事	1	2	3	4	5	6	日	曜	行事	1	2	3	4	5	6
1	火	B時程 SC 心	5	6	6	6	6	6	16	水	小中連携協議会	4	4	4	4	4	5
2	水	委員会	5	5	5	5	5	5	17	木	B時程 避難訓練 個人面談② 心	5	5	5	5	5	5
3	木	心	5	5	6	6	6	6	18	金	研究授業③ (4年1組、5時間)	4	4	4	4	4	4
4	金	社会科見学(5)	5	5	5	6	6	6	19	土	土曜授業	4	4	4	4	4	4
5	土								20	日							
6	日								21	月	朝会(リモート) B時程 個人面談③	5	5	5	5	5	5
7	月	朝会(リモート) 作品紹介集会	5	5	6	6	6	6	22	火	社会科見学(6)SC・心 B時程 個人面談④	5	5	5	5	5	6
8	火	SC・心	5	6	6	6	6	6	23	水		5	5	5	5	5	5
9	水	图画工作科学習発表会 (~12日) 小教研	4	4	4	4	4	4	24	木	心	5	5	6	6	6	6
10	木	心 写真撮影(6)	5	5	6	6	6	6	25	金	休み前朝会(リモート) B時程	5	5	5	5	5	5
11	金		5	5	5	6	6	6	26	土	冬季休業開始 (1月7日まで)						
12	土	土曜授業 图画工作科学習発表会 保護者鑑賞日	4	4	4	4	4	4	26日～1月7日 冬季休業								
13	日																
14	月	朝会(リモート)	5	5	5	5	5	5	1/7	木	冬季休業終了						
15	火	B時程 SC・心 個人面談①	5	5	5	5	5	5	8	金	休み明け朝会(リモート)	5	5	5	5	5	5

※SC：スクールカウンセラー、心：心の教室相談員 小教研：中野区小学校教育研究会

※今後、予定を変更することがあります。その際はホームページ等でお知らせします。

## 《12月 生活指導目標》 安全に生活しよう

生活指導委員会

今年も残り1か月となりました。師走を迎え忙しくなりますが、気持ちにゆとりをもって安全に生活させていきたいです。学校では感染症対策のために今一度手洗いを指導したり、乾燥を防ぐために霧吹きによる加湿を行ったりしています。その他にも校内の右側歩行、休み時間の遊び方や登下校の約束、自転車の乗り方など様々な面で安全指導を行っています。「自分の身は自分で守る」を合言葉に、自分の身体のことや生活の仕方について意識して過ごしてほしいと思います。御家庭でも、下校後の遊び場所や帰宅時刻、手洗いの仕方について確認してください。御理解・御協力をよろしくお願いします。